Extrait d'un article de Marc Dufumier , agronome, enseignant-chercheur à AgroParisTech, membre du Comité de soutien de bio Consom'acteurs.

Équitable : concrètement ça veut dire quoi ?

Marc Dufumier « À l'origine, le mouvement du commerce équitable s'est présenté comme un mouvement citoyen mondial dont l'ambition était de réduire la pauvreté de nombreux petits producteurs (paysans, artisans, etc.) du « Tiers Monde », en rééquilibrant les relations économiques entre nations du Sud et du Nord. L'idée était de promouvoir les conditions d'une plus grande équité dans le commerce Sud - Nord plutôt que de pratiquer un quelconque assistanat en direction des peuples les plus pauvres du monde (Trade : not aid).

Grâce à des prix minimums garantis et à une prime de développement versée à des associations de producteurs du Sud ou à leurs coopératives, les divers acteurs du commerce équitable (associations de solidarité internationale, entreprises, certificateurs, etc.) contribuent aujourd'hui à l'amélioration du quotidien de plus de 10 millions de producteurs. Et, du fait des effets induits, le sort de leurs communautés s'est amélioré, dans environ 70 pays. Son mérite est de démontrer concrètement que beaucoup de choses peuvent changer pour les producteurs bénéficiant de prix rémunérateurs et stables et que leurs effets bénéfiques se répercutent ensuite au sein des villages, et bien au-delà. »